



Buscan generar empleo y sustentabilidad

# EU va a invertir 30 mdd en el sureste mexicano

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

**E**l embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, destacó que para su Gobierno es prioridad una agenda inclusiva con México, por lo que se encuentra comprometido con el proyecto del Istmo y con el desarrollo de acciones en las entidades del sur-sureste, a través del impulso de una estrategia conjunta que ayude al desarrollo de la región.

## EL DATO

**EL PASADO LUNES**, Ken Salazar aseguró que el Gobierno de Biden tiene claro que el futuro del mundo no está ni en China ni en Rusia sino en fortalecer los lazos en la región con México.

“Todo esto que estamos haciendo aquí es parte de un compromiso de los presidentes (Joe) Biden y (Andrés Manuel) López Obrador, de tener la mirada puesta en el sur, por eso estamos acá. Algunos le dicen el rincón olvidado, pero yo digo que ya no está olvidado, porque ahí lo vamos levantando, gracias a los líderes del sureste y el liderazgo del Gobierno federal”, apuntó.

Durante la inauguración de la quinta reunión de gobernadores del sur-sureste, en la Ciudad de México, resaltó los avances entre los gobiernos de los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden, y detalló que el mandatario estadounidense está comprometido con el éxito económico de América del Norte, incluyendo el sureste de México.

Ken Salazar reconoció a AMLO por su constante esfuerzo en el desarrollo de la región y destacó la importancia de contar con la participación del sector privado, ya que éste tiene la capacidad de generar mayores oportunidades para las comunidades de la región.

“Se trata de que los siete estados, Quintana Roo, Yucatán, Tabasco, Campeche, Oaxaca, Chiapas y Veracruz, se con-

**EL EMBAJADOR** Ken Salazar anuncia programa Promosur, con el que se procurarán ventas por más de 250 mdd; gobernadores dicen que es tiempo de promover su desarrollo



DE IZQ. A DER.: Carlos Joaquín González; Mileydi Guilarte; Ken Salazar y Rogelio Ramírez de la O durante la reunión con gobernadores de la zona sur-sureste, ayer.

viertan en un modelo de sustentabilidad social para ejemplo del mundo”, dijo.

En el encuentro, anunció un incremento en las inversiones por parte del Gobierno de Estados Unidos, que buscarán promover el desarrollo y las inversiones sostenibles en la región sur-sureste, con el nombre Promosur.

En este tenor, la subadministradora de la Oficina para América Latina y el Caribe de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo (USAID), Mileydi Guilarte, anunció una nueva inversión por 30 millones de dólares destinada para la región sur-sureste, que busca generar empleo y sustentabilidad, con el nombre de Sur de México Generando Empleo y Sustentabilidad, Surges.

Dicho programa invertirá en mercados sostenibles, generando ventas e inversión por más de 250 millones de dólares, y comenzará a operar a finales del verano de este año.

Ken Salazar aseguró que nunca se ha-

bía visto una suma de voluntades para el desarrollo de la región, por lo que se destinarán grandes esfuerzos para avanzar también en la conservación del medio ambiente. “Gran coordinación con los gobernadores; nuestra alianza traerá prosperidad a esta hermosa región de México llena de potencial”, aseveró.

En la reunión estuvieron presentes Layda Sansores, mandataria de Campeche; Rutilio Escandón, de Chiapas; Alejandro Murat, de Oaxaca; Carlos Joaquín, de Quintana Roo; Carlos Manuel Merino, de Tabasco; Mauricio Vila, de Yucatán, y el secretario de Desarrollo Económico y Portuario de Veracruz, Enrique Nachón, en representación del gobernador Cuitláhuac García.

Los gobernadores coincidieron en que la región sur-sureste fue olvidada durante muchos años por las autoridades federales, y por ello es tiempo de que se promueva su desarrollo y se invierta en todo su potencial.